



藤木小だより



学校教育目標 自ら学び 思いやりのある たくましい子どもの育成
〒808-0071 若松区今光一丁目18番1号 TEL 791-2731 FAX 791-2732 校長 和田宜之

今年度は、新型コロナウイルス感染症の影響で、保護者の皆様にも大変ご迷惑をおかけしました。臨時休校があったり、1時間の授業を40分に短縮したりと、例年とは違う1年間でした。密を避けるため、行事や友達との交流など、様々なことにも制限がありました。

そのような1年も終わろうとしています。保護者の皆様には「教育活動における保護者アンケート」にご協力いただき、ありがとうございました。この一年をしっかりと振り返り、来年度さらに取り組みを進めていきたいと思ひます。

保護者アンケート集約結果

A とてもそう思う B そう思う C あまり思わない D 思わない 数字は%

	項 目	A	B	C	D
1	学校は、1時間1時間の授業を大切に、お子さんが楽しく意欲的に学べるよう学習活動を工夫している。	37.6	57.4	5.0	0.0
2	お子さんは、思いやりのある子どもに育ってきている。	34.4	58.4	7.2	0.0
3	お子さんは、規律ある学級で楽しく学校生活を送っている。	41.6	53.4	5.0	0.0
4	学校は、お子さんのことを相談しやすい。	39.4	45.7	14.0	0.9
5	学校は、いろいろなお便りや通信、ホームページなどを通して、必要な情報を家庭に伝えている。	31.7	55.6	12.2	0.5
6	学校は、家庭・地域と連携して、子どもを共に育てる取組を進めている。	29.4	60.6	10.0	0.0
7	お子さんは、早寝早起きをし、朝ごはんを食べて登校している。	49.3	38.5	11.3	0.9
8	お子さんは、地域の方や家族に気持ちのよいあいさつや言葉づかいをしている。	31.2	54.3	12.2	2.3
9	お子さんは、家庭学習(低…20分・中…40分・高…60分)をする習慣がついてきている。	23.1	48.4	25.8	2.7
10	お子さんは、家でお手伝いをよくしている。	34.8	42.1	22.2	0.9
11	お子さんは忘れ物がないよう、前日に時間割や持ち物の用意をしている。	31.2	44.4	20.8	3.6
12	学校からのお知らせやお子さんの連絡帳、ノートなどに目を通すようにしている。	41.6	46.6	10.4	1.4
13	お子さんとテレビやゲームの時間を決め、読書や家族との会話の時間をつくるよう心がけている。	24.4	54.8	20.8	0.0
14	万一来に備え、「自分の命は自分で守る」などお子さんと安全面について話し合っている。	23.5	56.6	19.0	0.9

学習面では、今年度より新学習指導要領が全面実施されました。各学年の学習内容の確実な定着を目指して、指導方法の研修や家庭学習の工夫等してきましたけれど、CRT検査や北九州市学力・学習状況調査の本校平均結果をみると、全国平均に比べ十分とは言えない状況です。今後も子どもが楽しく意欲的に学べるよう、1時間1時間を大切に授業を行い、確かな力の育成に全力で努めていきます。

生活面では、「⑨家庭学習」「⑩お手伝い」「⑪忘れ物」については、「Cあまり思わない」「D思わない」が若干多い傾向です。また、「⑬テレビやゲーム」についても課題があるようです。「④学校は、お子さんのことを相談しやすい」では、「Cあまり思わない」「D思わない」の合計が約15%でした。子どもの教育には家庭と学校の連携が不可欠です。今後も保護者の皆様や地域の皆様方のご指導やご支援をお借りし、教育活動に取り組んでいきたいと思ひます。

保護者アンケートの中には、本校の教育活動に対する貴重なご意見やご示唆・ご感想をたくさんいただきました。本当にありがとうございました。まだまだコロナ禍で通常の教育活動とはいきませんが、今後の本校教育活動に生かしていく努力をして参りたいと思ひます。

最後に、この一年の学校の取組に対し、多大なるご支援とご理解を頂きありがとうございました。心より感謝申し上げます。

児童アンケート集約結果

A とてもそう思う B そう思う C あまり思わない D 思わない 数字は%

	項 目	A	B	C	D
1	授業では、自分で考え、自分から問題に取り組んでいる。	38.0	44.5	15.1	2.4
2	きまりを守って学習している。	49.0	43.3	6.5	1.2
3	「めあて」「まとめ」「ふりかえり」をきちんと書いている。	68.6	22.9	7.8	0.8
4	ノートモデルをもとに、算数のノートづくりをしている。	34.7	36.7	18.8	9.8
5	算数のノートに自分の考えを書いている。	44.7	40.6	9.8	4.9
6	自分の考えを友達に分かるように工夫して発表している。	29.0	38.4	24.1	8.6
7	算数の授業で、数図ブロックや絵、図を使って説明している。	28.2	37.6	25.7	8.6
8	算数の授業で、図と式、言葉と式を結び付けて説明している。	27.5	35.2	29.5	7.8
9	友達の意見や考えを聞いて、新しいことに気づいたり、新しいことを思いついたりする。	41.8	38.5	14.8	4.9
10	お家で（低…20分・中…40分・高…60分）勉強している。	41.2	28.6	14.7	15.5
11	学校の宿題をしている。	85.7	9.0	4.5	0.8
12	体育の授業は楽しい。	73.5	17.1	5.3	4.1
13	運動やスポーツが好き。	72.2	13.5	9.0	5.3
14	学校に行くのが楽しい。	48.2	28.6	12.7	10.6
15	自分には、よいところがあると思う。	31.4	36.3	18.4	13.9
16	友達のよいところを見つけている。	51.6	31.6	12.3	4.5
17	自分からあいさつをしている。【あいさつの花】	60.0	29.8	7.3	2.9
18	友達と仲良く遊んだり、勉強したりしている。【なかよしの花】	66.9	24.1	5.7	3.3
19	学校や地域のきまりを守っている。【大切な命の花】	67.8	23.7	5.3	3.3
20	どんなことも最後までがんばっている。【がんばりの花】	64.9	24.1	5.7	5.3

全校児童を対象に3月に行ったアンケート結果は、上のようになっています。

今年度、子どもたちに確かな学力を身に付けさせるために、全校で算数科を中心に授業の在り方を研究してきたため、算数科に特化した質問内容を入れています。算数科では、ノートにしっかり書いて真面目に授業を受けている子が多いことがうかがわれます。しかし、説明などに課題があるので、来年度以降も引き続き、説明する活動を取り入れた学習に取り組んでいきます。

今年度は、マスクの着用や手洗い、換気、密を避けるなど様々な決まりがありました。そんな中、子どもたちはしっかりとルールを守り、学校生活を送っていました。

「⑩自分には、よいところがあると思う」では、「Cあまり思わない」「D思わない」の合計が約33%でした。今後も一人一人の様子を確認しながら、それぞれの良さに気づかせていきたいと思えます。

先日、地域の方からもあいさつが上手な子がいるとほめられました。今後も「あなたが花」がたくさん咲くように、教職員一同取り組んでまいります。

タブレットの活用

文部科学省が進めるGIGAスクール構想を受けて本校でも、児童一人に一台のタブレット端末の活用がはじまりました。1・2年生は共用ですが、3年生からは、自分専用のタブレットがあります。同じ一台のタブレットを卒業まで使い続けることとなります。



校内には、Wi-Fiや保管庫が設置され、自分のIDやパスワードでログインする作業も終わっています。タブレットは、インターネットで調べるときに使うだけでなく、学習ドリルとして使ったりもします。今後も様々な場面で有効活用し、学習をより効果的にしていきたいと思っています。

4月の主な行事

- 7日(水) 着任式・始業式
- 8日(木) 教科書配布
- 9日(金) 石峯中学校入学式
入学式準備
- 12日(月) 入学式
- 13日(火) 給食開始 2～6年
- 15日(木) 委員会活動
- 19日(月) 内科検診6年
- 20日(火) 給食開始1年
内科検診5年
- 21日(水) 家庭訪問① 心臓検診1年
- 22日(木) 家庭訪問②
- 23日(金) 家庭訪問③ 交通安全教室1年
- 26日(月) 家庭訪問④
- 27日(火) 内科検診4年
- 28日(水) 1年生を迎える会、歓迎遠足

5月の主な行事

- 5日(金) 内科検診3年
- 10日(月) 運動会練習開始
内科検診2年
- 11日(火) 内科検診1年
- 21日(金) 運動会会場設営
- 23日(日) 運動会
- 24日(月) 運動会の代休
- 25日(火) 運動会(予備日)
- 27日(木) 全国学力・学習状況調査6年
クラブ活動
- 28日(金) 避難訓練・集団下校

※ 行事については、今後変更になる可能性があります。ご了承ください。

～お知らせ・お願い～ ひまわり学習塾閉級式

5日(金)、この1年火曜日と金曜日の放課後に、学習指導員の先生と国語や算数の学習を頑張ってきた4年生の11人の子どもたちに、修了証書を渡しました。学力を身に付けるには、日々の継続した取組が重要です。これからも、粘り強くがんばる姿勢をもち続けてほしいと思います。

タブレットの活用

文部科学省が進めるGIGAスクール構想を受けて本校でも、児童一人に一台のタブレット端末の活用がはじまりました。1・2年生は共用ですが、3年生からは、自分専用のタブレットがあります。同じ一台のタブレットを卒業まで使い続けることとなります。校内には、Wi-Fiや保管庫が設置され、自分のIDやパスワードでログインする作業も終わっています。タブレットは、インターネットで調べるときに使うだけでなく、ドリルとして使ったりもします。先生方も使い方の研修を進めているところです。様々な場面で有効活用し、学習をより効果的にしていきたいと思っています。

感染症予防について、再度のお願い

毎日のように新型コロナウイルス感染についての報道がながれています。今後もマスクの着用・手指の消毒・換気・ソーシャルディスタンスを学校では徹底したいと思います。ご家庭でも、不要不急の外出は避けるなど、ご家庭でも細心の注意を払って過ごすようお願いいたします。また、お子さんの体調の悪い場合は、無理をさせず登校を控えさせてください。

〇さて、本年度の藤木小だよりも最終号となりました。

1年間、保護者の皆様、藤ノ木校区見守り隊の皆様、スクールヘルパー・ブックヘルパー・読み聞かせ「ゆりかごの会」の皆様、子どもひまわり学習塾指導員の皆様、陶芸サポーターの皆様等多くの方々にご理解・ご協力をいただきました。心より感謝申し上げます。ありがとうございました。今後とも、どうぞ藤木小学校の子どもたちのために、ご支援・ご協力をお願いいたします。

5. 6年タブレット端末活用開始

本校でもタブレットを使ったドリル学習や総合的な学習の時間などに、調べ学習等での活用が始まっています。まだまだ導入されて間もないため、色々な技術的トラブルがありますが、子どもたちは興味津々で、楽しみながらタブレットを使用しています。

離任式

修了式後に、今年度で退職・転出していく先生の紹介を行いました。

退職・転出される先生

1年2組	4年1組
2年1組	5年2組
2年2組	教頭
3年1組	事務

転出先等は、4月1日に新聞等でご確認ください。先生方、長い間お世話になりました。元気に活躍されてください。

ぜひ、ゲームやスマホの使用時間を決め、家族での会話や読書の時間を増やしていただきたいと思います。また、子どもたちがSNSでトラブルに巻き込まれることがないようにご注意ください。

そのほか、貴重なご意見も多数いただきました。